

**BOUTROS BOUTROS
GHALI, ANCIEN
SECRÉTAIRE
GÉNÉRAL DE L'ONU
EST MORT** P.6

**AFRICTRADITION,
UN MAGAZINE
POUR
RESTAURER LA
TRADITION** P.6

La « guerre » continue au sein de l'opposition



Abass Kaboua, Pdt MRC

**ABASS KABOUA
FUSTIGE L'ATTITUDE
DE ZEUS AJAVON ET
SE MOQUE DE JEAN-
PIERRE FABRE** P.3

N° 475 du 17 Février 2016 / Prix: 250 Fcfa

Récépissé N° 259/21/04/HAAC
Maison de la presse, casier N° 61
Directeur de Publication
Tchaboré Bouraïma

Contact: 90 04 71 59
E-mail:
tchaboremessenger@yahoo.fr
Imprimerie: La Colombe

LE MESSENGER

Hebdomadaire Togolais d'Informations Générales et de Publicités

Pour tout renseignement,
information ou conseil
contacter le centre d'appel
au N° VERT

8201*

* Disponible tous les jours et heures ouvrables

OTR
FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg

Réduction de la pauvreté au Togo

**LE PROGRAMME PUDC,
L'UNE DES ACTIONS
SOCIALES DE FAURE
GNASSINGBÉ POUR
LES CINQ
PROCHAINES ANNÉES
PREND CORPS** P.3



Faure Gnassingbé

FTF/ Prise de fonction du nouveau bureau



Echange de documents entre Oracio Frétas (à gauche)
et le Col. Akpovy

**CONCRÉTISER SES
BONNES INTENTIONS,
SEULE ALTERNATIVE
POUR LE COLONEL
AKPOVY POUR
GAGNER LA
CONFIANCE DES
TOGOLAIS** P.4

**Phénomène de
transhumance**

**AFFRONTEMENT
ENTRE PEUHLS
NOMADES ET LES
AUTOCHTONES À
TCHALOU(SOKODÉ)** P.6

LES RÉSULTATS TANGIBLES DU FNFI

La ministre du développement à la base, Victoire Tomegah-Dogbé a rencontré au cours de la semaine dernière, les responsables des institutions de microfinance partenaires du FNFI de même que les fédérations des bénéficiaires.

Il a été question de faire le bilan de l'exercice 2015 et définir une feuille de route pour 2016.

A l'issue des échanges on retient un bilan très encourageant du Fonds nationale de la finance inclusive après deux ans de lancement.

En 2015, 150 000 nouveaux bénéficiaires ont été touchés pour le compte de l'Apsef, qui a enregistré également 165 000 bénéficiaires qui ont passés du premier cycle au second cycle, 50 000 du second au troisième et quelques milliers du troisième au quatrième.

Près de 80 000 bénéficiaires pour



La ministre Victoire Dogbé

Agrisef et plus de 8000 pour Ajsef avec au total 3800 villages touchés.

Des chiffres qui portent le nombre total de bénéficiaires à 600 000.

« Nous pensons réellement que le

bilan positif, mais en même temps, nous devons faire beaucoup mieux », a indiqué la ministre Dogbé du développement à la base. Selon elle, aujourd'hui, en faisant le point, on se rend compte que près de 400 villages ne sont pas

encore touchés dans le pays. « Nous avons 3800 villages touchés donc nous devons mettre l'accent sur ces villages » a-t-elle poursuivi

Malgré ces résultats encourageants, beaucoup d'efforts restent à faire, notamment toucher les 400 villages non encore desservie par les trois produits du FNFI, à savoir, Apsef (Accès des pauvres aux services financiers), Ajsef (Accès des jeunes aux services financiers) et Agrisef (Accès des agriculteurs aux services financiers).

En 2016, le fond compte toucher 380 000 avec à la clef, 2.000 000 en 2018. Il compte également procéder au lancement de deux produits à savoir, le « Refinancement » pour les bénéficiaires ayant affranchis les trois gaps et « Assurance maladies » pour tous les bénéficiaires.

Charles

UN NOUVEAU PARADIGME EN MATIÈRE DE POLITIQUE ÉTRANGÈRE



Nicolas Berlanga Martinez

L'ambassadeur européen au Togo, Nicolas Berlanga Martinez, était l'invité lundi du Club diplomatique de Lomé (CDL), un think tank créé à l'initiative du

ministre des Affaires étrangères Robert Dussey et qui ambitionne de devenir le cadre privilégié d'échanges sur les grandes questions mondiales.

Une sorte de réservoir à idées, un club de réflexion et d'influence. Thème choisi pour cette nouvelle rencontre : 'Quelle diplomatie pour les défis et les opportunités du XXI siècle ?'

Le diplomate espagnol a tenté de répondre à cette question complexe en mettant en avant les vertus d'une diplomatie publique moderne qui s'insère dans une logique de partenariat et qui concentre ses efforts sur la diffusion des valeurs sur l'éducation, de citoyenneté,

de justice et de tolérance. Cette vision vaut pour l'Afrique, mais pas seulement.

Nicolas Berlanga Martinez estime que la diplomatie

sécurité ou de culture, gages de stabilité. Pour l'ambassadeur européen, la politique étrangère ne doit plus être dictée par des idées préconçues, à partir de données historiques ou d'intérêts économiques, mais sur la réalité d'un monde nouveau. 'La fin des stéréotypes peut être la marque de fabrique de cette nouvelle diplomatie', a souligné M. Berlanga Martinez.

En d'autres termes explique le diplomate, le 'paradigme de l'immobilisme' qui caractérise la politique étrangère depuis des décennies n'est plus adapté aux profondes évolutions du monde.

La conférence a attiré de



Robert Dussey et l'ambassadeur de l'UE

traditionnelle a montré ses limites. Elle doit s'ouvrir davantage et prendre en compte les aspirations des populations en matière de liberté ; elle doit également prendre en compte les critères économiques, de

nombreux officiels parmi lesquels les ministres auprès de la Primature et de la Justice ainsi que les ambassadeurs des Etats-Unis, d'Allemagne, du Maroc et le représentant du PNUD.

Republicoftogo.com

UNE ENQUÊTE POUR ORIENTER LES POLITIQUES PUBLIQUES

A Lomé, 56,4% des ménages se déclarent avoir connu une pénurie de nourriture, 6/10 des ménages disent vivre dans une maison en location et 3/10 ménages dans leur propre maison. Tels sont les résultats des premières enquêtes réalisées à l'aide de la téléphonie mobile dans la préfecture du Golfe et Lomé-commune auprès de 560 ménages par l'Institut National de la Statistique et des Etudes Economiques et Démographiques (INSEED).

L'enquête a permis de collecter la quantité d'information nécessaire à l'identification et à la classification des groupes cibles, de fournir les indicateurs sur le bien-être permettant de faire le suivi des programmes de lutte contre la pauvreté.

Elle s'est axée sur dix modules notamment la cohésion sociale, l'inclusion financière, l'éducation, le transport, l'habitat, la sécurité alimentaire, l'eau, les installations sanitaires,

l'hygiène et le travail.

La nouvelle mode de réalisation de l'enquête à l'aide de la téléphonie mobile est à sa phase expérimentale au Togo et a reçu un appui financier et technique de la Banque Mondiale.

« Le travail que nous faisons beaucoup c'est de faire des enquêtes sur la pauvreté et sur la qualité de vie. ça rentre dans l'objectif de mieux connaître le train de vie des populations et de permettre aussi d'avoir des informations nécessaires pour faire nos politiques afin de répondre aux besoins des populations », a indiqué Joëlle Businger, la représentante de la Banque Mondiale au Togo.

La Banque mondiale est un partenaire clé dans l'appui aux projets sociaux de base. Un nouveau plan de soutien en faveur du Togo est en cours d'élaboration et devrait être finalisé lors des Assemblées de printemps à Washington au mois d'avril.

Djade

Réduction de la pauvreté au Togo

LE PROGRAMME PUDC, L'UNE DES ACTIONS SOCIALES DE FAURE GNASSINGBÉ POUR LES CINQ PROCHAINES ANNÉES PREND CORPS

La lutte contre la pauvreté mérite l'identification des causes à travers une stratégie de collectes des informations sur le terrain. Cette identification ne peut se faire sans les populations touchées qui vivent le phénomène. Au Togo, les 5 prochaines années ont été décrétées années de la gouvernance sociale par Faure Gnassingbé. Cette gouvernance sociale se base sur la lutte contre la pauvreté et d'une manière générale, l'amélioration des conditions de vie des populations. 7 mois après son élection, Faure Gnassingbé veut donc passer à l'acte. D'où la mise en place du Programme d'Urgence de Développement Communautaire, un programme conçu en complément du Programme d'appui aux Populations Vulnérables(PAPV).

Le PUDC a été mis en place par décret pris en conseil des ministres du mercredi 16 janvier 2016. Il a pour « objectif global de continuer à l'amélioration significative des conditions de vie des populations vivant dans les zones peu ou mal desservies par les infrastructures et services socio-économiques de base », selon les termes du communiqué du conseil des ministres. Le décret instituant la



Faure Gnassingbé

mise en place du PUDC « participe du projet de société du chef de l'Etat et met l'accent sur la croissance inclusive et le développement social », peut-on lire dans le même communiqué.

Ainsi, après la mise en place de la cellule dirigeante du programme qui mettra en place les actions à mener, les membres du gouvernement sont désormais sur le terrain pour appuyer ladite cellule. L'exercice consiste à faire

parler les populations qui vont bénéficier dudit programme afin qu'elles expriment elles-mêmes leurs préoccupations et surtout celles qu'elles jugent prioritaires.

« Seul celui qui est proche de la douche peut sentir son odeur », dit-on souvent. La pauvreté, n'est ressentie que par celui qui l'a vit. A travers cette stratégie, le gouvernement espère pouvoir réduire le niveau de pauvreté dans le pays durant les 3 prochaines

années.

Durant le week-end, les membres du gouvernement ont sillonné plusieurs localités du pays. « Les informations recueillies vont être transformées en programme de réduction des inégalités et de la pauvreté », selon le ministre André Johnson de l'Environnement qui était dans le vo et Lacs, d'après le site elitedafrique.com.

Le PUDC est un programme qui prend en compte toutes les régions du pays et permettra à terme de constituer une base de données secteur par secteur.

Soutenu par le Programme des Nations Unies pour le Développement(PNUD), le programme prend également en compte le renforcement des capacités institutionnelles des acteurs nationaux et locaux, le développement de l'entrepreneuriat rural et la création d'un système de géo localisation des infrastructures.

L'on ose croire que les populations bénéficiaires resteront attentives et éviteront toute situation qui compromettrait l'objectif poursuivi par cette initiative aussi noble qu'est le PUDC.

Tchaboré

La « guerre » continue au sein de l'opposition togolaise

ABASS KABOUA FUSTIGE L'ATTITUDE DE ZEUS AJAVON ET SE MOQUE DE JEAN-PIERRE FABRE

Le Mouvement des Républicains Centristes(MRC), d'Abass Kaboua a tenu le lundi dernier un point de presse à Lomé. Objectif, fustiger l'attitude de Zeus Ajavon, le coordonnateur du mouvement Collectif Sauvons le Togo(CST), collectif qui désormais n'existe que de nom, pour ces dernières déclarations au sujet du chef de file de l'opposition. Dans une déclaration lue à la presse, Abass Kaboua s'est dit stupéfait de l'interview accordée par le coordonnateur du CST à un journal en ligne de la place et trouve grave les propos de celui qui fut son coordonnateur dont il juge ses propos bancals et farfelus. « Ce dernier comme



Abass Kaboua

dans son habitude et dans son envolé lyrique traite de mauvaise foi tous ceux qui pensent que le titre de chef de file de l'opposition revient au coordonnateur du CST »,

peut-on lire dans la déclaration.

En effet, dans l'interview en question, Zeus Ajavon a laissé entendre que c'était normal que le titre de chef

de file de l'opposition revienne de droit à l'ANC, puisque c'est le parti qui a eu le plus grand nombre de voix aux dernières législatives. Il soutient en outre que, les partis membres du CST ont pris part aux élections législatives comme une entité politique et nom au nom du collectif. Des propos qui font grincer les dents d'Abass Kaboua, qui traite Me Zeus Ajavon de « malhonnête » et de « menteur ».

Ironisant, la messe qu'aurait demandé, les participants du nouveau titre qu'arbore aujourd'hui Jean-Pierre Fabre, c'est-à-« Chef de file de l'opposition », le président du MRC laisse entendre que « c'est au Togo que l'on peut fêter le titre de

chef de file de l'opposition ou d'opposant en demandant des messes pour que Dieu les aides dans leurs nouvelles missions ».

Comme on peut le constater, l'opposition togolaise est complètement en lambeau. Désormais, c'est le chacun pour-soi, puisque comme le président du MRC, d'autres partis d'opposition sont hostiles au texte de loi qui fait de Jena-Pierre Fabre le chef de file de l'opposition.

Voilà qui donne raison à ceux qui ont toujours soutenu qu'il n'y a pas d'opposants sérieux au Togo et que « tous poursuivent leurs intérêts égoïstes ».

LM

FTF/ Prise de fonction du nouveau bureau CONCRÉTISER SES BONNES INTENTIONS, SEULE ALTERNATIVE POUR LE COLONEL AKPOVY POUR GAGNER LA CONFIANCE DES TOGOLAIS

48 heures après son élection, le nouveau bureau de la Fédération togolaise de football a pris fonction. C'est au cours d'une cérémonie de passation de service qui s'est déroulée le lundi 15 janvier 2016 au siège de la fédération togolaise de football à Lomé, entre le Comité de normalisation dirigé par Horacio Fréas et le nouveau bureau, avec à sa tête le Colonel Guy Akpovy Kossi. Une cérémonie pleine d'émotion qui témoigne de la passion des acteurs du football pour la discipline.

Des recommandations du côté du comité sortant et des engagements du côté de l'équipe entrant, il y en a eu. Désormais, place au travail et le Colonel Akpovy sait qu'il a le "feu" aux fesses. Car, il porte en lui, l'espoir de tout un peuple qui veut retrouver rapidement le goût du sport roi. Et pour cela, Akpovy aura fort à faire.

« En prenant le témoin cet après-midi, nous avons conscience que nous héritons, d'un patrimoine en déliquescence que nous devons remodeler et rebâtir », a déclaré le président élu lors de la cérémonie de passation de service. Une déclaration qui laisse croire que le nouveau bureau sait l'immensité de la tâche qui l'attend.

Recherche de la cohésion à travers l'ouverture aux autres acteurs

Le football togolais depuis plus de 9 ans est gangré par des querelles de personnes et des intérêts égoïstes. Des groupes d'intérêts se sont formés ça et là, et chaque groupe tire le drap de son côté, quitte à nuire l'autre. Pour cela, tous les moyens sont bons. Le chantier qui attend à ce niveau le colonel président de la FTF reste, la recherche de la cohésion entre les acteurs du football au Togo. Certes, c'est une mission difficile, mais pas impossible pour le président élu de la FTF dont on dit rigoureux et pragmatique. Si l'on s'en tient déjà à ses premiers propos dès l'annonce de sa



Les membres du Cn2 et le président élu à la table

victoire le samedi dernier, il n'y a pas de raison de ne pas croire que le colonel Akpovy peut réussir à ramener les

C'est une question qui a divisé les dirigeants des clubs et de nombreux acteurs du football. On



Guy Akpovy, président de la FTF aux micros des journalistes

acteurs du football autour d'un idéal commun, " la relance du sport roi au Togo". Ainsi, il aura réussi là où les autres ont échoué. On ne doit plus parler du G36 et aucun "G" ne doit plus éclore. Pour ce faire, la nouvelle équipe doit écouter, discuter et chercher le consensus autour des questions qui pourraient faire objet de divergence entre les acteurs. Les règlements de compte doivent être combattus sans ménagement et que certains ne se sentent pas marginalisés ou mis à l'écart des décisions qui engagent le football.

Lutte contre la corruption, le clientélisme et le favoritisme

Ici, l'équipe Akpovy doit revoir la manière de former les différentes commissions.

retient des amis dans telle ou telle commission, pour attendre d'eux les faveurs dans les prises de décisions. Des points ont été retirés à des clubs par pure haine, avec la complicité des membres des commissions. Certaines décisions ou sanctions ont été injustement prises à l'encontre des clubs, exacerbant ainsi la tension entre les acteurs et pénalisant l'évolution du football.

Par ailleurs, de tous les temps, lorsqu'il y a une crise, c'est l'argent qui fait la loi et pousse certains acteurs à aller à l'encontre des intérêts du football. Le Colonel Akpovy doit veiller à ce que ces pratiques cessent. Et que cessent également les "un penalty pour le président". Autrement, lutter contre la corruption des arbitres sur les terrains.



Les journalistes à la cérémonie

La reprise du championnat, la lutte contre les violences dans les stades, le retour de la confiance

« Nous n'allons pas lésiner sur les moyens pour relancer les championnats au plus vite », a précisé le président de la FTF qui promet cette reprise d'ici mai et ceci pour les D1, D2, et D3.

La nouvelle équipe devrait donc joindre l'acte à la parole en respectant l'échéance fixée pour la reprise des championnats. Le public sportif togolais et les togolais attendent cette reprise. L'honneur du nouveau bureau est aussi à ce prix.

L'autre défi majeur qui attend la nouvelle équipe dirigeante, est la violence sur les stades. La dernière fois que l'équipe sortante a organisé les championnats

Le retour de la confiance est d'une importance inégalée si le Colonel veut vraiment réussir sa mission. Regagner la confiance des instances internationales telles la FIFA et la CAF, la confiance des joueurs internationaux qui ont toujours œuvré pour la marche du football au Togo, que les interminables crises à la FTF ont éloigné de l'équipe nationale, voilà à quoi doit également s'atteler Guy Akpovy Kossi.

Finie donc la récréation et que les choses sérieuses reprennent. Comme l'a si bien dit le président élu et dont on ne doute pas de la capacité à relever les défis qui s'y présentent, « le football togolais est malade et il faut procéder à des soins d'urgence sur le plan sportif ».



Photo de famille des membres du bureau de la FTF

D1, on a enregistré de nombreux cas sur pas mal de terrains. Que des troubles -faits, soit mis à l'écart et que des sanctions soient prises à leur rencontre sans complaisance.

Déjà, les premières intentions du président sont bonnes à priori, reste désormais qu'elles se traduisent dans les faits.

Tchaboré

Lu sur le net !

Le pénis a-t-il une volonté propre ?

Tout, tout, tout, vous saurez tout sur le "zizi", non grâce au chanteur Pierre Perret, mais grâce aux travaux du Dr Irwin Goldstein de l'université de Boston. Et, oui, les mécanismes intimes de l'érection n'ont désormais plus de secret pour les biologistes.

Relâchement ou redressement, si l'organe sexuel masculin hésite parfois dans ses mouvements, c'est qu'il est soumis à des influences contradictoires de l'instance supérieure que constitue notre cerveau. Le groupe d'étude américain sur l'impuissance et le Dr Irwin Goldstein n'ont pas hésité à analyser dans le détail ces interactions. Grâce à la curiosité de ces biologistes*, nous en savons désormais un peu plus sur un des événements clef de la vie après la puberté.

Quand maître cerveau inhibe notre sexualité

Une jolie femme en vue, des évocations coquines, un parfum rappelant de voluptueux souvenirs et le phallus ne demande pas mieux que de monter en première ligne sous l'influence de circuits nerveux excitateurs. Oui, mais. Car d'autres ordres contradictoires provenant, eux aussi, des hémisphères dits supérieurs et transmis par la moelle épinière et les nerfs, tendent à s'opposer à ce phénomène. Et le pénis fait profil bas.

Ainsi, la tendance est globalement à l'inhibition. Ainsi, l'homme moderne aurait probablement du mal à imiter les singes bonobo à la sexualité débridée. La faute en impute à un noyau, dit paragigantocellulaire, situé à l'intérieur de notre pauvre tête. Le travail de ce castrateur vise à empêcher les érections. Pas étonnant, donc, si le désir est parfois fugitif et si la sexualité masculine est parfois sensible au stress, à l'anxiété... Mais, il est vrai que la vie a bel et bien ses hauts et ses bas !

Qui dort...

Rien de tel cependant, la nuit, en tout cas lorsqu'on dort ! Certes, pendant les phases de sommeil lent, le contrôle négatif du cerveau se maintient et le membre viril demeure à son tour... en sommeil.

En revanche, dès que le sommeil paradoxal apparaît, celui pendant lequel nous rêvons, la vigilance des aires cérébrales se relâche et le phallus, qui n'attendait que cela, entre de nouveau en action. Ce qui explique que chez tout mâle normalement constitué, qu'il dorme ou non en solo, quatre à cinq érections se produisent chaque nuit.

Une méthode d'exploration un peu primitive de l'impuissance, mais qui a fait cependant ses preuves, consiste d'ailleurs à coller un timbre la nuit à l'endroit fatal. Rien de plus rassurant s'il est tombé au réveil !

Pas besoin d'avoir de la tête

Il existe aussi des érections conditionnées. Caresse ou vision stimulante, le pénis le prend alors de haut sans en informer le cortex. Dans ce cas, le circuit nerveux met en jeu une petite région de la moelle épinière, qui transmet l'ordre de redressement au nerf érectile, lorsqu'elle a été mise en appétit par d'agréables messages sensoriels.

Avantage de cette voie alternative : elle permet à des hommes tétraplégiques d'avoir une érection. Utile pour connaître les joies de la paternité, mais pas toujours idéal pour apprécier celles de la sexualité puisque les sensations sont, chez ces handicapés, malheureusement fort émoussées.

L'érection : un phénomène unisexe

A savoir enfin, l'érection n'est pas propre à la gent masculine et les circuits neuronaux en jeu sont peu ou prou les mêmes pour le sexe supposé faible. Équivalent en tous points du pénis, bien que de taille plus modeste, le clitoris est, en effet, lui aussi sensible aux effets globalement inhibiteurs du cerveau et à ceux stimulants de l'amour. Vénus marchant sur les pas de Priape, le dieu latin symbolisant la virilité. Qui l'aurait cru ?

* *Scientific American*, août 2000, 283, 2 : p 70-75

Dr Corinne Tutin

SANTÉ

L'insuffisance veineuse en 10 questions

Jambes lourdes, varices, troubles circulatoires... derrière ces symptômes le plus souvent douloureux se cache une véritable pathologie : l'insuffisance veineuse. Pourquoi certaines personnes sont-elles plus exposées que d'autres ? Comment limiter les risques ? Quels sont les traitements ? Le point sur des troubles qui touchent près de 18 millions de personnes.

1 - Qu'est-ce que l'insuffisance veineuse ?

La maladie veineuse ou insuffisance veineuse est caractérisée par une altération des valvules, sortes de petits clapets qui empêchent normalement le sang de redescendre dans les jambes. Lorsque ces valvules ne sont plus étanches, le sang reflue vers le bas et notamment dans les petites veines, on parle alors de stase veineuse. Cette stagnation sanguine entraîne un affaiblissement global de la paroi des veines.

2 - Quels sont les symptômes de l'insuffisance veineuse ?

Les fourmillements ou les lourdeurs dans les jambes sont les signes caractéristiques d'une insuffisance veineuse. Dans le cas des varices, les veines touchées sont inesthétiques, caractérisées par un cordon bleu, visible à la surface de la peau.

3 - Quels sont les facteurs de risque ?

L'hérédité joue un rôle important dans l'apparition des troubles veineux. Avoir un parent variqueux augmente de 45 % le risque d'avoir soi-même des varices (25 % pour les garçons, 60 % pour les filles). Autre facteur de risque : l'excès de poids qui va entraîner plus de pression sur les jambes et diminuer sensiblement le retour veineux. Par ailleurs, le surpoids est souvent associé à une hypercholestérolémie qui altère les parois des vaisseaux et gêne la circulation sanguine. Perdre quelques kilos ne peut qu'être bénéfique. Enfin, le tabagisme joue un rôle important dans cette pathologie en affaiblissant la tonicité de vos veines. Une raison de plus pour arrêter de fumer... Il faut également noter que certaines professions sont beaucoup plus exposées que d'autres. C'est notamment le cas des personnes contraintes à travailler debout pendant de longues heures. Piétiner, travailler dans une ambiance chaude et humide, exposent à des risques importants. (Lire aussi notre article sur les facteurs de risque de la maladie veineuse)

4 - Quelles sont les personnes les plus touchées ?

En France, un adulte sur trois souffre d'insuffisance veineuse. Contrairement aux idées reçues, l'effet jambes lourdes

touche aussi les hommes ! 26 % d'entre eux se plaignent de troubles de la circulation veineuse au niveau des jambes, contre 57 % des femmes. Au total, 18 millions d'adultes sont concernés. Bien sûr, le nombre de victimes augmente avec l'âge. En vieillissant, les veines perdent petit à petit de leur élasticité et ne se contractent plus aussi facilement.

5 - Qu'est-ce qu'une télangiectasie ?

Les télangiectasies correspondent à des dilatations permanentes de petits vaisseaux, capillaires, artérioles ou veinules. Elles dessinent de petites lignes rouges ou violettes sous la peau, de quelques millimètres à quelques centimètres de long. Inesthétiques, ces varicosités sont sans danger aucun.

6 - Comment se déroule le diagnostic ?

Le diagnostic revêt une grande importance pour l'orientation du choix du traitement. Avant de vous ausculter votre médecin vous interrogera pour connaître vos antécédents familiaux, les circonstances d'apparition des premiers troubles veineux, l'ancienneté et l'évolution des douleurs, les maladies dont vous souffrez déjà et les traitements que vous suivez.

Il ne négligera pas vos habitudes de vie : votre profession et vos conditions de travail, votre mode de transport, le sport que vous pratiquez... Il pourra même vous demander de repasser en fin de journée pour voir vos jambes, même si l'heure n'est pas un facteur discriminant.

L'examen clinique se déroulera en position debout, dévêtue de la taille au pied, pour rechercher l'origine des troubles veineux et apprécier leur importance. Votre médecin complètera l'examen en position allongée pour mesurer chevilles, mollets et cuisses et évaluer la taille de vos varices.

7 - Quels sont les traitements à utiliser ?

Les veinotoniques sont le traitement le plus adapté à cette pathologie. Ils exercent localement une action anti-inflammatoire, stimulent le tonus veineux et protègent les cellules endothéliales qui tapissent l'intérieur des veines. Ces actions se traduisent par une diminution du relâchement des veines et une inhibition des facteurs d'inflammation qui provoquent la douleur et l'oedème. Quelle que soit leur forme galénique (comprimé, gélule, ampoule...), ils sont généralement prescrits en cure de 3 mois. L'utilisation de bas de contention permet d'exercer une pression sur la jambe et évite la dilatation des veines.

(à suivre)

Brèves

AFRICTRADITION, UN MAGAZINE POUR RESTAURER LA TRADITION

« AfricTradition », un bimensuel panafricain d'une soixantaine de page a été lancé le lundi 15 février au siège du journal sis à Agoé, à Lomé, par les promoteurs.

Le magazine consacrera son contenu à de diverses traditions ancestrales africaines, l'ésotérisme et les sciences occultes. Par cette option, les promoteurs veulent amener l'africain à croire à ses valeurs qui sont d'une importance inestimable, à refuser tout ce qui dénature, spolie, à savoir la pédophilie, l'homosexualité etc.

« L'objectif primordiale du magazine est d'expliquer et de valoriser l'Afrique dans toute son originalité et dans sa diversité culturelle. Comme tel, il sort des sentiers battus sur ce qui a été écrit jusqu'alors sur ce grand continent », souligne le fondateur Arouna Djaffoh Agbanin.

Environ neuf thématiques seront abordées à chaque parution. Monde

profond, sortilège et prodiges, paranormal, sciences occultes, mysticisme, para santé, médecine, science et techniques, cultures et tradition, notamment.

A en croire les promoteurs, la pluralité de thèmes qu'abordera le magazine consiste à renseigner sur la diversité et la richesse des cultures et traditions africaines.

Arouna Djaffoh promoteurs du magazine, est un spécialiste des sciences occultes et paranormales. Il est un homme engagé dans la recherche de la science traditionnelle et des remèdes authentiques pour sauver la vie humaine.

« Ayant accompli avec prouesse plusieurs travaux dans le domaine des sciences occultes, le personnage a été surnommé : le sorcier positif », peut-on lire dans la biographie du professeur Arouna Djaffoh

LE MMLK INSTALLE SES ANTENNES DANS LE VO

Le Mouvement Martin Luther King(MMLK), une association de défense des droits de l'homme, a sillonné trois localités (Môme Hagou, Mômé Odjepe et à Atsanti) dans la préfecture de vo le samedi dernier. L'objectif est mettre en place ses antennes locales en vue du renforcement de ses actions sur le terrain.

Conduite par le président du mouvement, le Pasteur Edoh Komi, l'occasion était aussi donnée pour sensibiliser les populations sur les valeurs citoyennes et la nécessité de connaître les droits et devoirs des citoyens. C'est dans une ambiance festive que les échanges ont eu lieu entre la délégation du MMLK et les populations. Ces dernières ont salué la démarche et promis de faire œuvre utile, les conseils qui leur ont été donnés. Elles ont promis œuvrer pour l'instauration d'un Etat de droits et la consolidation de la cohésion sociale, gage de tout développement.

Le MMLK est un mouvement qui œuvre depuis des années pour le respect des droits de l'homme au Togo. Il a eu à intervenir dans plusieurs crises sociales et contribuer à leur dénouement. Le mouvement est l'un parmi les associations de la société civile les plus actives sur le terrain au Togo.

LM

AFFRONTEMENT ENTRE PEUHLS NOMADES ET LES AUTOCHTONES À TCHALOU(SOKODÉ)

Le phénomène de transhumance a encore fait une victime à Sokodé plus précisément dans la localité de Tchalou. Selon les informations qui circulent depuis hier sur les réseaux sociaux, un autochtone aurait été tué par les peulhs nomades, ce qui a provoqué la

colère des habitants de Tchalou qui n'ont pas tardé à réagir vigoureusement en attaquant les positions des peulhs. Selon les mêmes sources, les forces de l'ordre auraient intervenu pour ramener le calme.

BOUTROS BOUTROS GHALI, ANCIEN SECRÉTAIRE GÉNÉRAL DE L'ONU EST MORT

L'annonce a été faite hier Mardi par l'ambassadeur du Venezuela Rafael Ramirez, qui préside le Conseil de Sécurité de l'ONU durant le mois de février. « Nous avons été informés que l'ancien secrétaire général Boutros Boutros-Ghali est décédé », a-t-il déclaré au Conseil. Le diplomate égyptien avait été le premier africain à accéder au poste de secrétaire général, une fonction qu'il avait occupée entre 1992 et 1996. Il était âgé de 93ans.

COMMUNIQUE DE PRESSE CONJOINT A L'OCCASION DE LA SIGNATURE D'UN ACCORD DE COOPERATION TECHNIQUE DANS LE CADRE DE L'INITIATIVE INTITULEE 'UN SEUL MONDE SANS FAIM'

1-Dans le cadre du renforcement des excellentes relations d'amitié et de coopération qui unissent la République fédérale d'Allemagne et la République Togolaise, Son Excellence Professeur Robert DUSSEY, ministre des affaires étrangères, de la coopération et de l'intégration africaine de la République Togolaise et Son Excellence Monsieur Christoph SANDER, Ambassadeur de la République Fédérale d'Allemagne, ont procédé ce 16 février 2016, à la signature d'un accord de coopération technique dans le cadre de l'initiative allemande intitulée « Un seul monde sans faim ».

2-Lancée en 2014 par le ministère fédéral allemand de la coopération économique et du développement, cette initiative spéciale vise à combattre la faim et la malnutrition afin de garantir à l'avenir, l'alimentation d'une population mondiale croissante. Ledit accord prévoit une enveloppe financière d'une valeur de 9.040.000 euros soit environ 5 921 200 000 CFA (cinq milliards neuf cent vingt un millions deux cent mille francs CFA) consacrée aux programmes « centre d'innovations vertes pour le secteur agro-alimentaire » et « sécurité alimentaire et renforcement de la résilience » que les deux Parties ont convenus de mettre en œuvre au Togo. Ce montant sera complété par un fonds additionnel de 6,5 million d'euros soit environ 4.257.500.000 CFA (quatre milliards deux cent cinquante sept million cinq cent mille francs CFA) au comme annoncé par S.E. Dr. Gerd MÜLLER, Ministre fédéral allemand de la coopération économique et du développement lors de sa visite au Togo en janvier dernier.

3-Le programme « centre d'innovations vertes pour le secteur agro-alimentaire » vise à augmenter le revenu des petites exploitations agricoles, à créer des emplois dans la transformation de denrées alimentaires et à en améliorer l'approvisionnement au niveau local. Dans cet objectif, les petits exploitants ainsi que les entreprises transformatrices bénéficieront d'assistance-conseil, d'entraînement et de perfectionnement. Ce programme est mis en œuvre dans les régions Maritime, Plateaux et Centrale pour la période allant de 2014 à 2019 et son fonds sera porté de 5 millions d'euros à 10 millions d'euros soit environ 6.550.000.000 FCFA (six milliards cinq cent cinquante million de francs CFA).

4- Quant au programme « sécurité alimentaire et renforcement de la résilience », il vise à améliorer l'alimentation et à diversifier la nourriture notamment des femmes en âge de procréer et des enfants en bas âge dans la région Maritime. Au titre dudit programme le Gouvernement fédéral allemand accorde un fonds additionnel de 1,5 millions d'euros soit environ 982.500.000 FCFA (neuf cent quatre vingt deux million cinq cent mille francs CFA) pour porter ledit fonds à 5 millions d'euros soit 3.275.000.000 FCFA (trois milliards deux cent soixante quinze million de francs CFA) sur la période allant de 2015 à 2019.

5-En marge de la cérémonie de signature de l'accord de coopération technique susmentionné, le ministre des affaires étrangères, de la coopération et de l'intégration africaine et l'ambassadeur de la République fédérale d'Allemagne ont annoncé officiellement l'organisation conjointe à Lomé les 4 et 5 avril 2016, de l'événement dénommé « Printemps de la coopération germano-togolaise », dont le but est de promouvoir le climat des affaires en République fédérale d'Allemagne et en République Togolaise.

6-Le « Printemps de la coopération germano-togolaise » se veut un cadre de discussion et d'échange d'expériences qui réunira des parlementaires, des opérateurs économiques, des institutions publiques et privées, des économistes, des universitaires et des représentants de la société civile. Une délégation parlementaire allemande en visite au Togo au cours de la période du 03 au 06 avril 2016 prendra également part à cette manifestation.

7-A cet égard, le Chef de la diplomatie togolaise et le diplomate allemand ont précisé que ladite manifestation sera organisée sous forme de panels sur les thématiques suivantes : les grands axes de la coopération allemande, le Togo, un marché fiable et attractif pour le développement, l'enseignement technique et professionnel, levier du développement. Des rencontres B2B seront également programmées.

8-Aux termes des propos de Son Excellence Monsieur Christoph SANDER, Ambassadeur de la République fédérale d'Allemagne au Togo, une dizaine d'opérateurs économiques allemands ont d'ores et déjà manifesté leur intérêt à y prendre part.

9-Eu égard à l'importance du « Printemps de la coopération germano-togolaise » pour le raffermissement des liens historiques de coopération qui existent si heureusement entre le Togo et la République fédérale d'Allemagne, Son Excellence Professeur Robert DUSSEY a invité tous les opérateurs économiques togolais à prendre une part active à ce grand rendez-vous qui leur permettra de nouer des partenariats innovants et durables en vue du développement économique du Togo.

Fait à Lomé, le 16 février 2016.

LA TERRITORIALITÉ DE LA TAXE SUR LA VALEUR AJOUTÉE (TVA)

La Taxe sur la Valeur Ajoutée (TVA) représente, dans tous les pays où elle est collectée, une part importante des recettes fiscales. C'est une taxe qualifiée de leader parce qu'elle s'applique dans un champ très large quant à la définition des opérations imposables mais limité dans l'espace. La maîtrise des règles de territorialité participe à une meilleure maîtrise de l'assiette fiscale et par conséquent à une optimisation des recettes de la TVA.

Il y a lieu de rappeler que sur le plan fiscal, les problèmes posés par la territorialité en matière de TVA sont dus particulièrement au fait que cet impôt appréhende surtout l'opération économique et non l'individu. Il est donc indispensable, en matière de TVA, de préciser pour chaque opération les critères de son rattachement au territoire national ou selon le cas, à l'espace

communautaire dont ce dernier fait partie.

La territorialité se définit comme l'ensemble des territoires d'un pays où s'applique la législation relative à la Taxe sur la Valeur Ajoutée. Cette définition, même si elle laisse présager une meilleure applicabilité en matière de collecte de la TVA, est sujette, dans son interprétation à des polémiques entre l'administration fiscale et ses partenaires.

En effet, l'application des règles de territorialité permet de préciser, à partir d'une opération normalement imposable à la TVA, l'Etat en définitive sera le bénéficiaire de la taxe. Il s'agit, en d'autres termes, de déterminer si une opération taxable à la TVA, doit, compte tenu de sa localisation, être soumise à la TVA dans tel ou tel pays ou au contraire y échapper.

Les critères à retenir à cet égard sont différents selon qu'il s'agit d'opération portant sur des biens (livraisons, acquisitions) ou des prestations de services. Il importe d'abord de définir la notion de territoires et ensuite de préciser les règles de localisation des opérations.

1. Définition des territoires

En vertu des dispositions de l'article 314 du Code Général des Impôts (CGI) du Togo, la législation relative à la TVA s'applique sur :

- le Togo continental
- les eaux territoriales
- le plateau continental
- la zone économique.

2. Localisation et qualification des opérations réalisées

En règle générale, la TVA, impôt sur la consommation, doit être perçue dans le pays où les biens et services sont

consommés ou utilisés.

2.1 Livraison de biens meubles corporels

La situation se résume dans le tableau ci-dessous.

2.2 Prestations de services

Les prestations de services

sont en principe imposables au Togo lorsque le prestataire de services a au Togo le siège de son activité ou un établissement stable à partir duquel le service est rendu ou à défaut son domicile ou sa résidence habituelle.

Opération	Nature	Référence	Taxée au Togo ?
Bien acheté ou fabriqué au Togo et livré au Togo	Livraison	Art. 312-1 du CGI	Oui
Bien acheté ou fabriqué au Togo et livré dans un pays tiers	Exportation	Art. 311 bis du CGI	Non
Bien livré au Togo en provenance d'un pays tiers	Importation	Art. 312-2 du CGI	Oui



COMMISSARIAT GENERAL

Direction de la Communication et des Services aux Usagers

N° 029 /2015/OTR/CG/DCSU

Communiqué de l'Office Togolais des Recettes

Relatif à l'entrée en vigueur de la quittance sécurisée

Le Commissaire Général de l'Office Togolais des Recettes (OTR), informe le public en général et les contribuables en particulier qu'une nouvelle quittance sécurisée, exclusivement destinée à la collecte manuelle des recettes fiscales et douanières, entrera en vigueur à compter du **1er janvier 2016**.

Chaque quittance comporte quatre (4) feuillets autocopiants dont le premier qui est l'original est destiné au contribuable.

Tout paiement manuel de droits ou taxes fait obligation à l'agent de l'OTR de délivrer ladite quittance.

Le Commissaire Général compte sur la collaboration de tous pour la mise en application de cette mesure.

Pour toute information complémentaire, veuillez appeler le numéro vert **8201**.

Fait à Lomé le 30 DEC 2015

Le Commissaire Général

Henry Kanyesiime GAPERI

41, rue des impôts 02 B.P. : 20823 Lomé - TOGO
 Tél. : +228 22 53 14 00
 e-mail : otr@otr.tg

FÉDÉRER POUR BÂTIR
www.otr.tg

A partir du 1^{er} janvier 2016

EXIGEZ LA QUITTANCE SÉCURISÉE POUR PLUS DE TRANSPARENCE DANS LA COLLECTE MANUELLE DES RECETTES DE L'ÉTAT



FÉDÉRER POUR BÂTIR
www.otr.tg

PUB

GOLD & DIAMOND HOTEL

CHAMBRES CLIMATISEES - SALLE DE CONFERENCES
RESTAURANT



La Réception



Chambre climatisée



Le couloir



Salle de conférence



Chambre climatisée



+228 92 56 56 06

+228 97 54 66 66

Ahépe-Akpossa à 12 Km à l'Ouest de Tabligbo

E-mail: golddiamond.ahepeotel@yahoo.fr